

Boletín de la Real Academia de Córdoba, de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes

Academia fundada en el año 1810.

Asociada al Instituto de España.

Integrada en el Instituto de Academias de Andalucía
y en la C. E. C. E. L. del Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

AÑO LXXXIX

JULIO-DICIEMBRE 2009

Núm. 157

I. GALERÍA DE ACADÉMICOS



ILMO. SR. DR. D. ANICETO LÓPEZ FERNÁNDEZ. Nace en Córdoba en 1954. Cursa el Bachillerato Elemental, Superior y el Preuniversitario en el Instituto Séneca de la capital cordobesa. Ingresa en 1971 en la Universidad y cinco años más tarde obtiene la Licenciatura en Ciencias (Sección de Biológicas) por la Universidad de Granada. En 1980 alcanza el grado de Doctor en Ciencias por la Universidad de Córdoba con la calificación de Sobresaliente "Cum Laude".

Su actividad docente comienza el mismo año de finalizar la carrera en 1976 como Profesor Ayudante de Ecología de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Córdoba. En el curso 1981-82 ocupa la plaza de Catedrático Interino para impartir Ecología en dicha Facultad. Entre 1982 y 1987 es Profesor Adjunto Contratado de Ecología de la Universidad de Córdoba y en Mayo de ese mismo año gana por Concurso-Oposición la plaza de Profesor Titular de Ecología de la Universidad de Córdoba que ocupa hasta

la actualidad. Durante esos más de treinta y tres años ha impartido docencia a los alumnos de las Licenciaturas de Biología y Ciencias Ambientales correspondiente a las asignaturas de Ecología, Medio Físico, Ampliación de Ecología, Geografía Física, Métodos en Ecología, Limnología y Gestión de Ecosistemas Acuáticos Continentales. Así mismo ha impartido a los alumnos de postgrado durante varios años académicos los siguientes Cursos Monográficos de Doctorado: Contaminación de la Biosfera, Aspectos Ecológicos de la Contaminación Ambiental e Introducción a la Limnología. Desde 1987 y hasta 1997 participa en el Programa de Doctorado del Departamento de Biología Vegetal y Ecología impartiendo las asignaturas Introducción a la Limnología y Técnicas Fundamentales en Limnología. También ha sido Profesor de la Cátedra Intergeneracional "Francisco Santisteban" de la Universidad de Córdoba siendo responsable de la asignatura Medio Ambiente: Problemas Actuales y Retos Futuros en los años 2007 y 2009. Ha participado en la Universidad de Verano Corduba 2004 como ponente y en Corduba 2005 como organizador y ponente del curso Singularidades Ecológicas del Subbético Cordobés.

De otra parte han sido numerosas sus participaciones en otros diferentes cursos entre los que se destacan:

Participación en el Master de Medio Ambiente organizado por la Universidad de Córdoba, Facultad de Filosofía y Letras, en 1992 con la ponencia titulada Ordenación del Territorio.

Ponencia en el marco del programa Tempus Tacis dictada en la Universidad Agraria de Dniepropetrovsk (Ucrania) titulada: La Gestión de los Ecosistemas Acuáticos Epicontinentales. 1999.

Especialización de Green Keeper (Campos de Golfe). Organización: Faculdade de Engenharia de Recursos Naturais, Universidade do Algarve, Faro (Portugal). Ponencia: Problemática de los fitosanitarios en los Campos de Golf. 2002.

La Industria en Córdoba, organizado por el C.E.P. Luisa Revuelta. Ponencia: La industrialización en Córdoba. 2002.

Ecología y Gestión de Campos de Golf. Organización Aula de la Naturaleza Nicolay Massyuk. Ponencia: La Reserva Hídrica en los Campos de Golf: Las Balsas de Agua. 2003.

Patrimonio Natural, Arqueológico e Histórico de Andalucía: Difusión y Divulgación de Métodos, Resultados y Nuevas Propuestas de Investigación. Universidad de Sevilla. Ponencia: Las Aguas Epicontinentales como Patrimonio Natural de Andalucía. Directrices Metodológicas para la Gestión. 2003.

Convenio de Colaboración Universidad de Córdoba-Ministerio de Defensa. Brigada de Infantería Mecanizada Guzmán El Bueno X. Ponencia: Ecología y Contaminación Ambiental. 2006.

Lección Inaugural del Curso Académico 2007-2008 de la Cátedra Intergeneracional Francisco Santisteban de la Universidad de Córdoba. Córdoba: Capital Mundial del Oro. 2007.

Su actividad investigadora se ha centrado fundamentalmente en cuestiones de Ecología Aplicada y Limnología. Desde 1989 es el Director del Grupo de Investigación Ecología Aplicada de la Junta de Andalucía. Ha sido Director e Investigador Principal de una docena de Proyectos de Investigación financiados por Entidades Públicas y privadas, entre los que cabe citar:

Plan Experimental de Urgencia sobre el Saneamiento del Río Guadalquivir en Córdoba. López Fernández, A., Bellido Sempere, E., Muñoz Albelda, T., Jordano Barbudo, D., Chamber Pérez, I., Reyes López, J., Martínez Gallardo, M., Herrero Barasona, R., Saavedra del Río, M., Álvarez Fernández, C., Cuenca Aguilar, S. y Navas Riballo, C. 1983-1984. Proyecto subvencionado por la Dirección Provincial del MOPU

y la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir.

Estudios Ecológicos del Río Guadalquivir en Córdoba. Evaluación de la Contaminación y Alternativas de Saneamiento. López Fernández, A., Bellido Sempere, E., Muñoz Albelda, T., Villalba Cabello, I., Anchía Vilda, E., López Torrico, P., Ojeda Pizarro, M. A., Saavedra del Río, M., Porras Castillo, A., Romera Cazorla, E., Benítez Camacho, C., Hinojosa Garrido, M., Soler Rodríguez, F. y Gallego Rubio, A. 1986. Proyecto subvencionado por el Excmo Ayuntamiento de Córdoba, Diputación Provincial de Córdoba y la Consejería de Gobernación de la Junta de Andalucía.

Estudio Limnológico del Embalse de Puente Nuevo. López Fernández, A. y Pinillos Villatoro. 1995. Proyecto subvencionado por ENECO.

Análisis y Determinación de Déficit Medio Ambientales en Pymes del Sector Joyero de la Provincia de Córdoba. López Fernández, A., Dueñas López, M. y Recio Espejo, J.M. 2003. Enmarcado dentro del Proyecto Observatorio de Análisis y Determinación de Déficit Medio Ambientales en Diversos Sectores Industriales de Pymes de la provincia de Córdoba, dentro del Programa Operativo Iniciativa Empresarial y Formación Continua del Fondo Social Europeo. UCO y Fundación Biodiversidad.

Ha participado en numerosos Congresos Nacionales e Internacionales y ha publicado casi cien artículos en Revistas de su especialidad (Limnética, Internationale Revue der Gesamten Hydrobiologie, Studia Oecologica, Acta Hydrobiologica, etc.), Capítulos de Libros (incluso como Editor), Actas de Congresos y Revistas de Divulgación.

Su actividad en la Real Academia de Córdoba ha venido marcada por la organización de diversas actividades, tales como Ciclos de Conferencias como el celebrado en Febrero de 2009 sobre la figura de Darwin o las ya tradicionales celebraciones del Día Mundial del Medio Ambiente. Así mismo ha organizado visitas de la Institución, ha participado en diversas Jornadas y Cursos organizados por ella y ha disertado sobre diferentes temas en una docena de ocasiones en las Sesiones Públicas Académicas. Sus publicaciones en los órganos de difusión de la cultura de esta Real Academia de Córdoba han sido las siguientes:

Caño de Escarabita y Fuente del Elefante (Santa M^a de Trassierra, Córdoba, España). Reconstrucción Paleoecológica y Cronología. (En colaboración con J. M. Recio). *Boletín de la Real Academia de Córdoba* 148: 237-253. 2005.

Crónica Ambiental. *Boletín de la Real Academia de Córdoba* 150: 63-68. 2006.

Los Albores de la Caza. *Boletín de la Real Academia de Córdoba* 152: 67-73. 2007.

Los Travertinos de Santa María de Trassierra (Córdoba, España). *Boletín de la Real Academia de Córdoba* 152: 81-94. 2007.

Metales Preciosos: El Oro. *Boletín de la Real Academia de Córdoba* 152: 345-353. 2007.

Reflexiones sobre los Ecosistemas de Al-Andalus. *Al- Mulk* N^o 7: 137-158. 2007.

La Evolución Ecológica. Trabajo de Presentación como Académico Correspondiente. *Boletín de la Real Academia de Córdoba* 154: 47-62. 2008.

El Guadalquivir, Patrimonio de la Humanidad. . *Boletín de la Real Academia de Córdoba* 154: 181-192. 2008.

Las Especies Invasoras de la Aguas Epicontinentales Españolas. *Boletín de la Real Academia de Córdoba* 154: 193-202. 2008.

Necrológica en Honor del Excmo. Sr. D. Francisco J. Castejón Calderón. *Boletín de la Real Academia de Córdoba* 155: 83-85. 2008.

Las Razones de la Arquitectura del Agua de Zuheros. En: Zuheros, Historia, Paisaje y Cultura. Arjona Castro, A., Cosano Moyano, J. y Criado Costa, J. (Eds). 31- 42. 2009.

La Incidencia de Productos Agroquímicos en los Embalses. El Caso de Iznájar.

Jornadas de la Real Academia de Córdoba en Iznájar. Marzo 2009 (En Prensa).

La Diversidad del Agua. Discurso de Ingreso pronunciado en el Acto de su toma de posesión como Académico Numerario, adscrito a la Sección de Ciencias Exactas, Físicas, Químicas y Naturales de la Real Academia de Córdoba el día 11 de Junio de 2009. 95 pp.